

## Jueves 22 de marzo 2012

El Financiero Urge poner orden en la deuda de los estados y municipios Jeanette Leyva Reus Pese a que el endeudamiento de estados y municipios es bajo en relación con el Producto Interno Bruto y sustancialmente inferior al de la mayoría de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, es urgente que se ponga orden en la deuda pública de estas entidades. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, el saldo de las obligaciones garantizadas de los gobiernos estatales y municipales a diciembre de 2001 era de 390 mil 777 millones de pesos. Sin embargo, Ramón Galindo, presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal del Senado de la República, estima que la deuda de los gobiernos locales supera los 500 mil millones de pesos; de esa cifra, alrededor de 75 mil millones sería deuda contraída por parte de los municipios. P.C. entidades federativas, deuda México no renegociará con Argentina Ivette Saldaña México no negociará con Argentina cambios al acuerdo automotriz (ACE 55) y analiza recurrir a la Organización Mundial del Comercio (OMC) o a la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi) para presentar su inconformidad por las prácticas desleales que desde hace tiempo impone a las exportaciones mexicanas, y lo hará también si incumple ese pacto. En entrevista al término del lanzamiento del programa Capital Semilla 2012, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, aclaró que con Brasil se negoció por circunstancias muy distintas a las de Argentina, país con el que "no estamos abiertos a tener ninguna negociación". P.C. Argentina, industria automotriz Habrá 60 millones de mexicanos en pobreza laboral Zenyazen Flores Derivado de la falta de crecimiento, la mala distribución de la riqueza, un mercado interno débil, alta inflación en alimentos y la precarización del empleo, el Tecnológico de Monterrey estimó que durante el sexenio del presidente Felipe Calderón el número de nuevos mexicanos pobres por ingreso laboral ascenderá a 15 millones. Tal escenario se adereza con la desaceleración de nuestra economía, que comenzará a surtir efecto desde el segundo trimestre de 2012, y con el año electoral, que si bien no repercute de manera directa en la evolución de la economía, advierte una parálisis en la actividad legislativa al menos hasta septiembre próximo, por lo que este año no deben esperarse "grandes reformas". P.C. pobreza, Tecnológico de Monterrey Otorgan 100 mdp a Pymes para aumentar exportaciones a Europa Ivette Saldaña Para promover las exportaciones de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas a Europa, los gobiernos de México y de la Comunidad Europea apoyarán siete proyectos productivos que involucrarán a 840 compañías, que recibirán un total de cien millones de pesos dentro del Programa de Competitividad e Innovación México-Unión Europea (Procei). El director general de ProMéxico, Carlos Guzmán Bofill, dijo que los recursos se les darán a partir de abril para arrancar los proyectos. Los beneficiarios aportarán una cantidad igual para impulsar los proyectos productivos que se desarrollarán en 16 estados del país. El Procei es un programa que crearon la Comunidad Europea y el gobierno de México por 18 millones de euros (unos 236 millones de pesos). P.C. Europa, pymes, exportaciones, competitividad México, en la "trampa del ingreso medio" Ivette Saldaña México se encuentra en una coyuntura crítica en la que deberá definir si se mantiene en la "trampa del ingreso medio" y sigue con un crecimiento promedio anual de no más de 2.8 por ciento, o si hace los cambios que le lleven a una tasa de 4.6 o 5 por ciento. Si se sigue con la inercia, en los próximos 30 años el PIB per cápita llegaría sólo a 30 mil dólares, pero de hacerse las reformas ese indicador podría aumentar y llegar a 50 mil dólares para 2042. Con la inercia actual en los últimos 30 años este indicador únicamente creció 20 por ciento. Los coordinadores del libro Futuro para todos, acciones inmediatas para México, Claudio Loser y Harinder Kohli, explicaron que desde 1980 nuestro país, "aunque ha crecido, se ha estancado", al registrarse mayores avances en otras economías latinoamericanas y asiáticas. P.C. ingresos, crecimiento económico Reforma Cuestan 200 mmdp subsidios energéticos Por Gonzalo Soto Cd. de México México (22 marzo 2012).- El costo de los subsidios al consumo de energéticos que otorga el Gobierno federal ronda los 200 mil millones de pesos al año, estimó el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). "Alrededor de 200 mil millones se están destinando cada año a temas de subsidios energéticos y tienen un costo de oportunidad muy grande", indicó Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del CIDAC. Durante el foro Los Subsidios Energéticos a Debate, organizado por el organismo y la Cámara de Diputados, aseguró que por cada 100 pesos que gasta el Gobierno federal, 15 pesos se destinan a cualquier tipo de subsidio. Esto significa que, de 2005 a 2010, se han gastado alrededor de 1.15 billones de pesos para apoyar el gasto de las personas en aspectos energéticos. P.C. subsidios, sector energético, CIDAC Genera informalidad 80 mil mdd anuales Por Karina Suárez y Jorge Velasco Guadalajara México (22 marzo 2012).- El comercio informal representa 80 mil millones de dólares al año en México, aseguró Jorge Enrique Dávila Flores, titular de la Concanaco Servytur. "Tenemos que reforzar las estrategias para no perder la batalla en contra de la piratería y contrabando", dijo el representante de las más de 250 Cámaras de Comercio en el País. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicio y Turismo agregó que aunque se han registrado acciones del gobierno, el contrabando y la piratería han crecido. "Seis veces más que los que nos llega por remesas de nuestros compatriotas, casi siete meses más de lo que es toda la industria turística del País, y casi seis veces más de lo que representa la Inversión Extranjera Directa, entonces es un problema sumamente delicado", afirmó. P.C. economía informal, INEGI Busca bloque asiático TLC Por Notimex Tokio Japón (22 marzo 2012).- Japón, China y Corea del Sur concluyeron las negociaciones para un acuerdo trilateral de inversión, anunció el Ministerio japonés de Economía, Comercio e Industria, lo que niveló el camino para las conversaciones hacia un tratado de libre comercio. Las tres principales economías asiáticas avanzaron en los procedimientos internos para una pronta firma del pacto de inversión, precisó el Ministerio. La dependencia explicó que el acuerdo aumenta la probabilidad de que los líderes de los tres países inicien negociaciones para un acuerdo de libre comercio trilateral durante una cumbre programada para mayo en Pekín. En la cumbre en la capital china, los tres países firmarán un nuevo acuerdo de inversión, destinado a favorecer el sector empresarial de cada nación. P.C. acuerdos comerciales, inversión, Asia Prevén mayor inversión en AL Por Reuters Cd. de México México (22 marzo 2012).- Los flujos de inversión hacia Latinoamérica podrían ser mayores de lo esperado este año, mientras los mercados comienzan a superar las turbulencias generadas por la crisis en Europa, dijo el economista jefe para América Latina del Banco Mundial. En su reporte Global Economic Prospects

publicado en enero, el Banco Mundial pronosticó que los flujos financieros netos a la región -que incluyen inversiones en deuda y en acciones- caerían este año un 15 por ciento frente a los 268 mil 300 millones de dólares calculados para el año pasado. De igual forma, estimó que la inversión extranjera directa bajaría más de un 7 por ciento desde los 145 mil 500 millones de dólares del 2011. P.C. Banco Mundial, América Latina, inversión Muestra industria china desaceleración Por Reuters Pekin China (22 marzo 2012).- La economía china se desaceleró en marzo al caer la actividad fabril por quinto mes consecutivo, atemorizando a los inversionistas debido a los riesgos que implica para el crecimiento global y las probables medidas de apoyo que pueda aplicar Pekín. El índice avanzado de gerentes de compra HSBC, el indicador más temprano de la actividad industrial china, cayó a 48.1 en marzo desde un máximo de cuatro meses de 49.6 en febrero. Los pedidos nuevos se hundieron a un mínimo de cuatro meses, dado que no se produjo un esperado repunte en las órdenes de exportación y la contratación disminuyó hasta un mínimo de dos años. "El ritmo de crecimiento podría desacelerarse adicionalmente en medio de una combinación de debilitamiento en los nuevos pedidos de exportación y en la demanda interna. Esto exigiría nuevas medidas de relajación por parte de las autoridades de Pekín", dijo el economista en jefe de HSBC para China, Qu Hongbin, en un comunicado. P.C. China, sector industrial, desaceleración económica Registra México bajos ingresos Por Mónica Ramírez Cd. de México México (22 marzo 2012).- México todavía sigue basando su competitividad en lo poco que se paga a los trabajadores. El País ocupa el último sitio dentro de las economías de la OCDE respecto al ingreso mínimo por hora que reciben los trabajadores. Este indicador es en México de 0.79 dólares en términos reales y se trata del salario mínimo legal convertido a horas y en dólares al poder de paridad de compra (PPP), según información del organismo internacional. Por arriba del País se encuentran Hungría y Chile, en donde se reciben 2.54 y 2.43 dólares, respectivamente, es decir, tres veces más que en México. P.C. OCDE, salarios Llamam a competir con conocimiento Por Xóchitl Herrera Monterrey México (22 marzo 2012).- Las empresas, sociedad y la clase política mexicana deben invertir en la formación de las personas, para que México pueda competir con "mentefactura" además de manufactura. Las personas preparadas y el conocimiento serán el motor del desarrollo económico por medio de productos y servicios de alto valor agregado, afirmó hoy Jaime Parada Ávila, director del Instituto de Innovación y transferencia de Tecnología (I2T2) durante la inauguración del 24 Congreso ADIAT (Asociación de Directivos de Innovación y Alta Tecnología). Junto con Gerardo Ferrando, presidente de la ADIAT, Parada llamó a incrementar la inversión pública en ciencia y tecnología al 1 por ciento del presupuesto, así como a flexibilizar las normas que regulan fondos y programas de apoyo en la materia, y a los centros de investigación e instituciones de educación superior. La iniciativa privada tendrá también que incrementar su gasto en investigación, advirtieron los directivos. "Sólo así se podrán lograr metas como incrementar las solicitudes de patentes a 5 mil para el 2018", indicó Ferrando. P.C. educación, innovación, competitividad, desarrollo económico Delinean BRICS banco de desarrollo Por AP Brasilia Brasil (22 marzo 2012).- El bloque de grandes economías emergentes BRICS discutirá la creación de un banco de desarrollo para financiar proyectos de sustentabilidad, informó Maria Edileuza Reis, subsecretaria general de política de la Cancillería brasileña. El grupo integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica tratará el tema en Nueva Delhi, en la cuarta cita de gobernantes del bloque. "Se discutirá en la cumbre la creación del banco de los BRICS para invertir en proyectos de desarrollo sustentable e infraestructura, no sólo dentro de los BRICS sino también en otros países en desarrollo", dijo la funcionaria. P.C. BRICS, sistema financiero, banca de desarrollo El Universal Estudio prevé crezcan pobres en 2.5 millones | El Universal Este año el número de pobres en el país superaría los 60 millones de personas, un avance de 2.5 millones respecto a 2010, de acuerdo con estimaciones del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey. José Luis de la Cruz, director del CIEN, dijo que con ello, en el sexenio se sumarán 14.7 millones de personas a pobreza por ingreso. Durante la presentación trimestral de pronósticos del CIEN, indicó que el repunte en la pobreza por ingresos se explica por los constantes alzas en los precios de alimentos, que representan más de la mitad del gasto de los hogares más pobres y del avance del empleo precario: trabajos con ingresos bajos y menos remuneraciones y prestaciones. P.C. pobreza, pronósticos, CIEN, Tecnológico de Monterrey Ven en exploración el futuro energético Luis Carriles | El Universal A más tardar en un par de semanas el Senado deberá de aprobar o rechazar la Estrategia Nacional de Energía (ENE) 2012-2016 que se pretende establezca los lineamientos de política energética, indispensables para alcanzar metas concretas que podrán lograrse con base en acciones consideradas en los instrumentos de planeación. Recientemente hubo varias críticas de los legisladores con la ENE al considerarla un planteamiento sin orden, de hecho, la que presentaron el año pasado fue rechazada y en esta ocasión, a decir del senador Juan Bueno Torio, lo que se quiere es que en caso de que no se apruebe haya algún mecanismo de sanción. Jordy Herrera, secretario de Energía, dice que, hasta ahora, los comentarios que han recibido de los legisladores que han leído la ENE son positivos y si hay cuestionamientos será momento de discutirlos. P.C. sector energético, Estrategia Nacional de Energía, política energética Suma la IED 3 mil mdp a febrero, dice ProMéxico Eduardo Camacho | El Universal Más de 3 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa ha captado México durante el primer bimestre de 2012, informó Carlos Guzmán Boffil, director general de ProMéxico. Explicó que a través de la oficina que encabeza, se tiene una meta de 14 mil millones de dólares, la cual consideró será posible alcanzar. "Vamos en la ruta correcta y no existe ningún factor que impida la llegada de inversiones al país, ya que México está aumentando su competitividad al incrementar sus exportaciones al mundo y eso es imán de IED". Destacó que México es un país abierto, lo cual queda demostrado en la participación de las importaciones y exportaciones dentro del Producto Interno Bruto (PIB) que representan 60% del total. "Hay que considerar la escala que tiene la economía mexicana, lo cual es muy apreciado por las empresas internacionales que deciden venir e invertir aquí, sirviéndoles de plataforma de exportación a otras regiones del mundo como Estados Unidos, Europa, Asia y América Latina". P.C. inversión extranjera directa Prevén 13 mmdp por Semana Santa Redacción | El Universal La Confederación Nacional Turística (CNT) estimó que para la próxima temporada vacacional de Semana Santa, el flujo turístico de nacionales y extranjeros en México superará los 10 millones 502 mil de viajeros, que generarán una derrama económica por 13 mil 662 millones de pesos. El Centro de Información y Estadística para el Empresario Turístico (CIEET),

de la Confederación, prevé que del 1 al 15 de abril próximos, 7 millones 352 mil paseantes nacionales, y 3 millones 148 mil visitantes extranjeros viajarán por el país. Indicó que 3 millones 532 mil nacionales se desplazarán al extranjero en este periodo, particularmente a EU. "El gasto per cápita de los visitantes nacionales será de 809 pesos promedio por viaje y los extranjeros de 2 mil 449.6 pesos. Los nacionales en el exterior gastarán mil 293.5 pesos", dijo. P.C. turismo Pemex hace inversión histórica: gobierno Luis Carriles | El Universal En el periodo 2000-2012 la inversión pública presupuestaria en Petróleos Mexicanos (Pemex) se incrementó 172% y tan sólo en este año es superior a los 300 mil millones de pesos, una cifra récord para la paraestatal, informó la Secretaría de Energía. Además, en el lapso mencionado, se aceleró el desarrollo de los trabajos en aguas profundas porque la inversión que realiza Pemex Exploración y Producción (PEP) en la parte exploratoria ha sido significativa, al pasar de 8 mil millones de pesos en 2000 a 38 mil millones en 2012, un alza de casi cinco veces. P.C. PEMEX, inversión, aguas profundas El Economista Bolsas de Europa caen y perforan soporte clave Reuters Londres - Las acciones europeas cayeron nuevamente este jueves, y perforaron un nivel de soporte considerado clave, por ventas en el sector minero tras cifras débiles en China y la zona euro. Los índices de gerentes de compras de China y de la zona euro sugirieron que el crecimiento se estaba desacelerando, al tiempo que analistas técnicos advirtieron que podrían venir más pérdidas. El cíclico sector minero fue el principal lastre de las bolsas europeas. El índice STOXX Europe 600 de materias primas perdió 3.3 por ciento. P.C. bolsas europeas, sistema financiero, China Inflación quincenal se mantiene estable: INEGI Redacción / El Economista La inflación correspondiente a la primer mitad del mes de marzo creció 0.05% con respecto al mes de febrero del 2012, con lo que la tasa anual se desaceleró a un 3.72%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte mensual, el instituto de estadísticas informó que el resultado mantuvo la misma variación que la reportada en igual quincena del 2011. El dato responde como consecuencia de que el índice de precios subyacente creció 0.16% y que el índice de precios no subyacente disminuyó 0.33 por ciento. Los indicadores que más crecieron en el periodo fueron los de las mercancías con 0.14% y los servicios con 0.18 por ciento. Mientras que los precios de los productos agropecuarios disminuyeron 0.95 por ciento. P.C. INEGI, inflación Petróleo se hunde ante cifras de China y Europa Reuters Londres- El crudo Brent bajaba fuertemente este jueves y se encaminaba a su menor nivel en más de dos semanas luego de que unos débiles datos de la actividad manufacturera de China y Europa generaron temores de que la desaceleración del crecimiento pueda golpear a la demanda global de energía. El crudo Brent descendía 1.60 dólares, a 122.60 dólares por barril, a las 1405 GMT. En lo que va de la semana, el Brent acumula una baja de 2.6%, con lo que se encamina a su mayor pérdida desde diciembre y a su menor precio de cierre desde el 6 de marzo. P.C. petróleo, crudo Brent, precios IPC y peso caen golpeados por datos de China y zona euro Reuters La bolsa mexicana y el peso caían este jueves de la mano con los mercados globales, contagiados por temores a una desaceleración económica en China y cifras cada vez más débiles sobre la actividad económica en la zona euro. A las 8.02 hora local (1402 GMT), el índice bursátil IPC caía 0.27% a 38,332.06 puntos. La moneda cotizaba en 12.8280 por dólar, con una caída de 0.91% o 11.67 centavos, frente a los 12.7113 pesos del precio de referencia del miércoles. El índice avanzado de gerentes de compra de HSBC, un indicador avanzado de la actividad industrial china, cayó a 48.1 en marzo desde un máximo de cuatro meses de 49.6 en febrero. P.C. IPC, peso, tipo de cambio, China CCE crea frente contra proteccionismo en ALLilia González / El Economista Los organismos que conforman al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) conformaron un frente contra el proteccionismo comercial de naciones latinoamericanas, y exigieron al gobierno mexicano "no cedan" a ese tipo de presiones y con ello defiendan lo que los empresarios mexicanos ya ganaron en otras naciones. Frente a este tipo de escenarios que empiezan a replicar otras naciones, el Consejo Coordinador Empresarial y los organismos que lo integran, han decidido enviar una señal de alerta a los negociadores del Gobierno mexicano para que no cedan a presiones unilaterales", establece el organismo dirigido por Gerardo Gutiérrez. Debemos defender los mercados que se han ganado en el exterior con un gran esfuerzo por parte de las empresas mexicanas, que son cada día más competitivas. P.C. CCE, proteccionismo, América Latina México y Brasil formalizan protocolo tratado automotriz Notimex La Secretaría de Economía (SE) informó que los gobiernos de México y Brasil registraron en la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), el Cuarto Protocolo Adicional al Apéndice II "Sobre el comercio en el Sector Automotor entre Brasil y México", del Acuerdo de Complementación Económica N° 55. (ACE 55). En un comunicado, explicó que mediante este instrumento ambos países acordaron un régimen temporal incremental para el nivel exportaciones de vehículos ligeros libre de arancel para cada país, por un periodo de tres años, después del cual se regresará al libre comercio. P.C. Brasil, industria automotriz La Jornada Estados más competitivos económicamente, los más afectados por inseguridad: consultoría A-Regional Susana González G. México, DF. Los estados que son más competitivos económicamente han resultado los más afectados por la inseguridad pública y la estrategia del gobierno federal para combatir el crimen organizado, aseveró Ricardo Carrillo Arronte, director de la consultoría A-Regional al presentar su índice anual de competitividad sistémica de las entidades federativas. El 85 por ciento de los homicidios ligados al narcotráfico se concentra en 11 estados fronterizos y la mitad de ellos ocurrió en sólo 20 municipios, detalló Maritza Rosales Reyes, directora de competitividad regional de A-Regional P.C. entidades federativas, inseguridad El País La desaceleración de China y la recesión europea arrastran las Bolsas Isabel Lafont Madrid 22 MAR 2012 - 09:43 CET 22 La desaceleración de la economía china se va consolidando como preocupación principal en los mercados y se une a un cóctel en el que la crisis de la deuda europea, cuya resolución definitiva aún está lejos, y la subida de los precios del petróleo son los principales ingredientes. Todo ello sobre la base de una vulnerable recuperación economía de la Eurozona, que a finales de este trimestre certificará su entrada en una nueva recesión. Así parecen adelantarlo los indicadores provisionales PMI (realizados por Markits Economics a partir de una encuesta a gestores de compras) de la zona euro para marzo. El índice compuesto de la actividad total (industrial y de servicios) se situó en 48,7 puntos (49,3 en febrero), su lectura más baja en tres meses, que refleja una nueva contracción de la actividad, al quedar por debajo de la frontera de los 50 puntos (superar ese nivel indica una expansión de la actividad), y supone el sexto declive en los siete últimos meses. Según el informe de Markits Economics, la actividad total cayó durante el primer

trimestre de de 2012, aunque menos que en los tres últimos meses del año pasado, lo que sugiere "que la zona euro ha vuelto a caer en una recesión técnica". P.C. China, Europa, desaceleración económica, crisis, recesión, sistema financiero Los afectados por los despidos colectivos se duplican en el primer mes del añoEFE Madrid 22 MAR 2012 - 12:29 CET3 Los expedientes de extinción de empleo han crecido en enero de este año un 76,3% respecto al mismo mes del año pasado y los trabajadores afectados por ellos un 90,8%, según el Boletín de Estadísticas Laborales (BEL) del Ministerio de Empleo y Seguridad Social. La reforma laboral de 2010 del PSOE y la actual del PP &mdash;entró en vigor el pasado 12 de febrero&mdash; pretenden que las medidas de flexibilidad interna (reducción de la actividad o de jornada, entre otras) sean utilizadas por las empresas como alternativas a los despidos. En el primer mes de este año se presentaron 2.067 expedientes de regulación de empleo (ERE), el 33,1% más que un año antes, para 27.188 asalariados, el 44,9% más. Del total, 418 expedientes fueron de extinción de empleo (el 76,3% más), 1.036 se aprobaron para suspender la actividad (el 29% más) y 613 para reducir la jornada (el 19,4% más). P.C. reforma laboral, desempleo, crisis España recibe un 2,7% más de turistas extranjeros en 2012Agencias Madrid 22 MAR 2012 - 11:27 CET2 El número de turistas extranjeros que llegaron a España en los primeros dos meses de 2012 creció un 2,7% frente al mismo periodo del año anterior, según datos difundidos hoy por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. Las visitas alcanzaron un total de 5,58 millones, de las cuales el mayor porcentaje (33,3%) viajó a Canarias. La Encuesta de Movimientos Turística difundida por el departamento dirigido por José Manuel Soria destaca que los principales mercados emisores se confirman Reino Unido, Alemania y Francia. La mayor subida de visitas corresponde a los Países Bajos, con un repunte del 24,2%. P.C. turismo El Gobierno se muestra dispuesto a aceptar otros puestos si cede en el BCEJose Reinoso Pekín 21 MAR 2012 - 16:40 CET15 El ministro de Economía, Luis de Guindos, se ha mostrado dispuesto hoy a estudiar alternativas a cambio del representante español en el consejo del Banco Central Europeo (BCE), entre las que podría ser la presidencia del Eurogrupo, la institución que reúne a los ministros de Economía de la eurozona. El actual consejero español en el instituto emisor, José Manuel González Páramo, concluye su mandato el 31 de mayo, y no está asegurado que su sustituto sea también español. La opción de que España presida el Eurogrupo es algo que &ldquo;no está todavía encima de la mesa&rdquo;. Sin embargo, ha añadido inmediatamente a continuación, &ldquo;Son posibilidades. Hay una serie de puestos abiertos en estos momentos en Europa y evidentemente hay opciones abiertas, pero no hay nada cerrado en absoluto&rdquo;; ha dicho. P.C. Banco Central Europeo, Europa